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2016 Vol.3JOINUS!
新日本有限責任監査法人　西日本事業部

WEST

定期採用情報サイトが
オープンしました！
定 期 採 用 に関 する情 報 や 、当 法 人 で 働く人 々 の 様 子 を 、

当 法 人 の 定 期 採 用 H P および F a c e b o o k 、定 期 採 用ブログにて 案 内して い きます 。

就 職 活 動 に向 け た 情 報 収 集 に活 用してご覧 い ただ け れ ばと思 います 。

http://www.shinnihon.or.jp/recruit/
◆ 定期採用HP ◆

https://mypage.1170.i-web.jpn.com/EYshinnihon2016/
◆ MY PAGE ENTRY ◆

https://www.facebook.com/EY.recruit.KC
◆ Facebook ◆
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スタッフ × パートナー座談会
普段の監査業務以外にも、
リクルーターとしてリクルート業務に携わっている
スタッフとパートナーで座談会を行いました。
当法人の求める人財像やリクルート活動にかける思いを
熱く語っていただいています。

クライアント紹介
当法人のクライアントを業種別に紹介します。

就職活動応援メッセージ
法人構成員から、
就職活動をがんばっている皆さんへのメッセージです。



≫ Staff × Partner
Round-table Talk

めには、業務の効率化や一人当たりの生産性の向上、
そして、皆さんが働きやすい職場づくりを行う必要が
あります。働きたいときに、自身に合ったスタイルで
働くことができるようなオフィスにしていきます。

リクルートについて

前川　お二人が当法人を選んだ理由について教えてい
ただけますか？また、入社後のギャップはありましたか？
林　私は三つあります。一つ
目は、行きたいクライアント
が当法人にあったことです。
二つ目は、監査法人の売上
や構成員数などの数字を分
析した結果、当法人が一番
早く成長できると考えたから
です。三つ目は、尊敬でき

る先輩がいたことです。いつか会計士として認められ
て「一緒に仕事がしたい」と言ってもらいたい先輩を見
つけました。以上三つの理由で当法人にしました。
　また入社後のギャップは、入社前は堅いイメージが
あり官僚的な組織と思っていました。東京事務所とか
は立地的にも霞ヶ関に近いですしね。でも実際入社す
ると自由で個性が溢れている法人だと思いました。
小川　それは私も思いました。個性豊かな方がたくさ
んいて、素の自分を受け入れてもらえたことが嬉しかっ
たです。お二人にお伺いしたいのですが、当法人のパー
トナーとして、あるいは面接官として私達と一緒に働
きたいと思った理由を教えていただけますでしょうか？
前川　林さんはとても積極的でしたね。納得するまで
聴くタイプ。なりたい方向に自分からアクションすると
ころを評価しました。そういう人は会計士に限らず、
どの方面でも活躍できると思います。まず何をするに
してもその積極性がいいなと思いました。東京と大阪
で悩んでいましたが、大阪に来てくれてとても嬉しく

業務について

前川　まずはスタッフの二人
から、実際に業務に就いてか
ら苦労したエピソードを聞か
せてもらえますか？
林　会計用語以外の知識が
あまりなかったので、それら
の用語の意味を理解するの
に苦労しました。意味だけ分
かっても仕方がないので、なぜそれを使っているのか、
メリットやデメリットなども理解するように意識しました。
小川　基本的にスポーツしかしてこなかったので、業
務で必須となるパソコンスキルの習得が最初の壁で
した。また、いろいろな方から決算繁忙期はとても
忙しいと聞いていましたが、想像以上の忙しさで驚
きました。
村上　なるほど、そうでしたか。世間の注目度も高く、

年々監査業務は多忙となってきていますが、今法人を
あげて皆さんの業務負担を軽減するための施策に取
組んでいます。まずは監査トレーニーや監査アシスタ
ントの採用、あるいは勤務時間を自由に設定して働け
る契約社員制度の導入といった新たな人財確保の取
組みです。また、福利厚生の面ではアサインが入る
前に有給休暇を確保できるよう工夫をし、皆さんが少
しでもリラックスして働くことができるよう繁忙期の残
業時にパンなどの支給を行いました。食べるために出
張先からわざわざ事務所に戻ってくるメンバーもいた
くらい好評でした。その他、アサイン担当マネージャー
を設置してそれぞれのグループ業務の過密度を分析し
てもらい、グループ間の忙しさを平準化するためにグ
ループを超えて応援に行くこともしています。そういっ
た小さなことを積み重ねて少しでも皆さんの負担が軽
くなるように日々考えています。
前川　たくさんの監査法人が日本にある中、当法人
はロールモデルになることを目指しています。そのた
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パ ートナ ー
監査部門第4グループ所属

村上　和久 Kazuhisa Murakami

入社24年目のベテラン会計士。パートナーとして監査
業務とリクルートの責任者を兼任。休日はリフレッシュ
のためスポーツ全般で体を動かし、アメフトをしてい
る息子に負けないようにトレーニングに励んでいる。

スタッフ
監査部門第5グループ所属

小川　真 Shin Ogawa

入社1年目の熱意あふれる若手会計士。日頃は鉄鋼・
機器業を中心に監査業務を行っている。休日の過ごし
方は先輩と一緒にテニスで体を動かしたり、同期の会
計士や友人と昼間から飲みに行くこと。

スタッフ
監査部門第5グループ所属

林　由 Yu Hayashi

入社2年目の若手女性会計士。メーカーや飲食業、化
学業などの監査業務で日々活躍している。体を動かす
ことが好きで、休みの日は法人の部活動に参加したり、
テニスやゴルフの打ちっぱなしで汗を流している。

シニアパ ートナ ー
監査部門第3グループ所属

前川　英樹 Hideki Maekawa

入社26年目でシニアパートナーであり人事部長でも
あるベテラン会計士。監査業務と人事の仕事を兼任し、
幅広く活躍している。休日にもインターネットで経済
講座を受講するなど、ストイックな一面も。

思います。小川さんは直接面識が少ないですけど、
話を聞いていると同じように積極的だなと。自分で求
める人にはいろいろやっていく場がこの法人にはある
ので、そこを感じてもらえて良かったと思います。
村上　私達が見ているのは人間力というか、人間とし
ての魅力を感じるかどうかです。いろいろなタイプの
人がいますが、それを前に出して積極的にやってもい
いし、おとなしく静かに闘志を燃やす人がいてもいい
と思います。お二人は積極的で明るいですから、周り
の雰囲気も良くなります。ですので、当法人にとって
ぜひ居てほしいと思える存在になると思いました。お
二人とも渇望して来てもらった人です。
林　ありがとうございます。恥ずかしいですけど、と
ても嬉しかったです。ではあらためまして、当法人の
パートナー、あるいは面接官としてどういう方を採用
したいとお考えでしょうか？
前川　自分で積極的にやりたいと手を挙げる人ですね。
したいことに向かって自分で進んで行く人を求めてい
ます。当法人はそういう人にとって働きやすいと思い
ます。それに大阪事務所は650人規模で、たくさん
の方がさまざまな業務に打ち込んでいます。その中
で自分に合う人や業務を見つけてもらえると思います。
どんな人でも居場所を見つけられる、活躍できるチャ
ンスがある、そういうところを見てほしいと思います。
最初から合わないと思って説明会やイベントに来ない
人もいますが、それはすごく残念です。実際に足を運
んでいただいて、見てもらって、話をしてもらって、
その中で何か感じてもらえたら自分の居場所が想像で
きると思います。最初から判断せずに足を運んで来て
ほしいですね。
村上　お二人みたいに個性ある人を採用したいです。
監査法人のいいところは、金太郎飴みたいに同じパ
ターンの人ばかりではなく、いろいろな人が活躍でき
る場であることだと思
います。そのためのチャ
レンジのステージはた
くさん用意しています。
それに共通して言える
ことは、自分から仕事

を求めていく人の方が成長できるということです。ア
グレッシブでもそうでなくても、やはり熱意を持って
やっていける人が成長できると思います。
　年次の近い先輩として、お二人はどんな人と一緒に
働きたいですか？
林　何をするにも問題
意識を持ちながら物事
を考えて行動できる人
です。ただなんとなく
行動するのではなく、
なぜそれをしたのか理
由を言え、行動に工夫を加えることができる人がいい
ですね。そして、共に刺激し合いながら成長できる人
と一緒に働きたいです。
小川　私は熱い人、そして素直な人です。熱意があって、
いい物はいい、悪い物は悪いと素直に言える人と一
緒に働きたいと思います。

今後のビジョンについて

小川　受験生に向けて、当法人に入社すればどのよ
うに成長できるか教えていただけますか？
前川　いろいろなチャンスを経験してもらえることだ
と思います。なりたい理想像、やりたいことは人それ
ぞれですが、それに向かっていろいろ見てもらえます。
若いときに広く俯瞰することができると思いますよ。
あんな人がいるんだ、あんな仕事があるんだ、こう
いう人間関係の築き方があるんだなど。そういった経
験を糧にして自分のビジョンを描くことのできる組織
だと思います。また当法人は監査法人でありながら、
他のアドバイザリーやタックス、M&Aを専門としてい
る法人と連携しています。そういう広いフィールドの
中で自分のビジョンを描いてもらって、キャリアを積
んでいけます。
村上　当法人の良さは、風通しが良く、たくさんの
方の意見を反映させやすいところです。最近では経
営陣が一新され、さらに新しい風が吹いています。
つまり、新しい意見が反映されやすい法人に変わって

きています。若手やこれから入ってくる人は今がもの
すごくチャンスです。監査法人はどちらかと言うと古く
さい組織で閉鎖されたイメージがありましたが、大き
く変わろうとしています。それは一つのチャンスでも
ありますし、当法人も新しい顧問を外部から呼んだり
してチャレンジしています。監査法人の業界に風穴を
開けるようなことをどんどん突き進めて行くので、そ
こを一緒になって協力してもらえるメンバーが入って
きてくれたら嬉しいですね。今は、そういう人にとって
のチャンスがとても多いと思いますよ。
　受験生のお手本として、お二人はどのように成長し
たいと考えていますか？
林　誰を前にしても「私はプロです」と言え、誰から
も「この人はプロだな」と思われる会計士になりたい
です。また特に、病院関係のことは私に聞けば何で
も分かるというような人になりたいですね。過程とし
てスタッフの間は、一般事業会社でいろいろな経験
を積んで、土台をしっかり造りたいです。シニアに上
がってからは出向制度を利用して病院関係のクライ
アントに行きたいです。
小川　会計士の勉強をはじ
めたきっかけでもありますが、
誰かのためになれる仕事がし
たいです。私の場合、会計
士は直接的に人と関われる、
誰かのために仕事ができると
いうイメージがありました。
ですので、監査業務だけで
なく、アドバイザリー業務や
IPOなどクライアントに直接貢献できる仕事をしたい
ですね。そのため、スタッフの間はいろいろなものを
吸収できるチャンスなので、がむしゃらにがんばりた
いと思っています。そして、主査を担当させてもらえ
る機会があるなら、会社の動向や自分の身の回りの
物事を俯瞰できる力を身に付けていきたいです。そ
の中で経営方針や思考を自分の力にしていき、最終
的にはそれを経験としたアドバイザリー業務やIPOな
どを目指そうと思っています。
村上　そういう小川さんにとっては、当法人は若いと

きからIPOやグローバル企業まで、いろいろな業種を
経験ができるので最適ですね。
小川　はい。クライアントは大規模なところもあり、
クライアント数や業種も多くとても楽しみです。それに、
若い年次でも海外出張にも行けますしね。

受験生へのメッセージ

村上　まずは合格おめでとうございます。これからプ
ロとしての道を歩んでいくこととなります。一歩一歩が
んばって早く本物のプロフェッショナルになってほしい
です。そのステージやチャンスは当法人がしっかり用意
します。成長のためには「ハート・パッション・パワー」の
三つの要素が必要です。その三要素を意識し、一緒に
がんばって仕事をしましょう！
前川　求めれば叶います。その熱意をサポートします。
あとは自分を信じることです。自分を信じてがんばっ
てください！
林　合格おめでとうございます！ 会計士の世界へよう
こそ！ 皆さんの会計士人生は開かれました！ これから何
十年も会計士人生を歩みますが、何があっても今の
合格した気持ちを忘れないでほしいです。
小川　合格おめでとうございます。試験に受かったそ
の努力は本物ですし、本物だったからこそ合格してい
ます。これからいろいろな道に行かれる方もいらっしゃ
ると思いますが、どれも全部正解だと思います。だか
らこそ、ここへ来るのも正解の一つだと信じています！

プロフェッショナルとして活躍する舞台
新日本有限責任監査法人 西日本事業部(以下、当法人)の魅力の一つに風通しの良さがあります。スタッフでもパート
ナーと意見を言い合ったり、主張できる環境にあります。
JOINUS!WEST３号(以下、当冊子)では、どのような人財と一緒に働きたいかなどについて話し合ってもらいました。
採用面接までの残り数日、最後の参考にしていただければと思います。
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どんな人でも居場所を見つけられる、活躍できるチャ
ンスがある、そういうところを見てほしいと思います。
最初から合わないと思って説明会やイベントに来ない
人もいますが、それはすごく残念です。実際に足を運
んでいただいて、見てもらって、話をしてもらって、
その中で何か感じてもらえたら自分の居場所が想像で
きると思います。最初から判断せずに足を運んで来て
ほしいですね。
村上　お二人みたいに個性ある人を採用したいです。
監査法人のいいところは、金太郎飴みたいに同じパ
ターンの人ばかりではなく、いろいろな人が活躍でき
る場であることだと思
います。そのためのチャ
レンジのステージはた
くさん用意しています。
それに共通して言える
ことは、自分から仕事

を求めていく人の方が成長できるということです。ア
グレッシブでもそうでなくても、やはり熱意を持って
やっていける人が成長できると思います。
　年次の近い先輩として、お二人はどんな人と一緒に
働きたいですか？
林　何をするにも問題
意識を持ちながら物事
を考えて行動できる人
です。ただなんとなく
行動するのではなく、
なぜそれをしたのか理
由を言え、行動に工夫を加えることができる人がいい
ですね。そして、共に刺激し合いながら成長できる人
と一緒に働きたいです。
小川　私は熱い人、そして素直な人です。熱意があって、
いい物はいい、悪い物は悪いと素直に言える人と一
緒に働きたいと思います。

今後のビジョンについて

小川　受験生に向けて、当法人に入社すればどのよ
うに成長できるか教えていただけますか？
前川　いろいろなチャンスを経験してもらえることだ
と思います。なりたい理想像、やりたいことは人それ
ぞれですが、それに向かっていろいろ見てもらえます。
若いときに広く俯瞰することができると思いますよ。
あんな人がいるんだ、あんな仕事があるんだ、こう
いう人間関係の築き方があるんだなど。そういった経
験を糧にして自分のビジョンを描くことのできる組織
だと思います。また当法人は監査法人でありながら、
他のアドバイザリーやタックス、M&Aを専門としてい
る法人と連携しています。そういう広いフィールドの
中で自分のビジョンを描いてもらって、キャリアを積
んでいけます。
村上　当法人の良さは、風通しが良く、たくさんの
方の意見を反映させやすいところです。最近では経
営陣が一新され、さらに新しい風が吹いています。
つまり、新しい意見が反映されやすい法人に変わって
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きています。若手やこれから入ってくる人は今がもの
すごくチャンスです。監査法人はどちらかと言うと古く
さい組織で閉鎖されたイメージがありましたが、大き
く変わろうとしています。それは一つのチャンスでも
ありますし、当法人も新しい顧問を外部から呼んだり
してチャレンジしています。監査法人の業界に風穴を
開けるようなことをどんどん突き進めて行くので、そ
こを一緒になって協力してもらえるメンバーが入って
きてくれたら嬉しいですね。今は、そういう人にとって
のチャンスがとても多いと思いますよ。
　受験生のお手本として、お二人はどのように成長し
たいと考えていますか？
林　誰を前にしても「私はプロです」と言え、誰から
も「この人はプロだな」と思われる会計士になりたい
です。また特に、病院関係のことは私に聞けば何で
も分かるというような人になりたいですね。過程とし
てスタッフの間は、一般事業会社でいろいろな経験
を積んで、土台をしっかり造りたいです。シニアに上
がってからは出向制度を利用して病院関係のクライ
アントに行きたいです。
小川　会計士の勉強をはじ
めたきっかけでもありますが、
誰かのためになれる仕事がし
たいです。私の場合、会計
士は直接的に人と関われる、
誰かのために仕事ができると
いうイメージがありました。
ですので、監査業務だけで
なく、アドバイザリー業務や
IPOなどクライアントに直接貢献できる仕事をしたい
ですね。そのため、スタッフの間はいろいろなものを
吸収できるチャンスなので、がむしゃらにがんばりた
いと思っています。そして、主査を担当させてもらえ
る機会があるなら、会社の動向や自分の身の回りの
物事を俯瞰できる力を身に付けていきたいです。そ
の中で経営方針や思考を自分の力にしていき、最終
的にはそれを経験としたアドバイザリー業務やIPOな
どを目指そうと思っています。
村上　そういう小川さんにとっては、当法人は若いと

きからIPOやグローバル企業まで、いろいろな業種を
経験ができるので最適ですね。
小川　はい。クライアントは大規模なところもあり、
クライアント数や業種も多くとても楽しみです。それに、
若い年次でも海外出張にも行けますしね。

受験生へのメッセージ

村上　まずは合格おめでとうございます。これからプ
ロとしての道を歩んでいくこととなります。一歩一歩が
んばって早く本物のプロフェッショナルになってほしい
です。そのステージやチャンスは当法人がしっかり用意
します。成長のためには「ハート・パッション・パワー」の
三つの要素が必要です。その三要素を意識し、一緒に
がんばって仕事をしましょう！
前川　求めれば叶います。その熱意をサポートします。
あとは自分を信じることです。自分を信じてがんばっ
てください！
林　合格おめでとうございます！ 会計士の世界へよう
こそ！ 皆さんの会計士人生は開かれました！ これから何
十年も会計士人生を歩みますが、何があっても今の
合格した気持ちを忘れないでほしいです。
小川　合格おめでとうございます。試験に受かったそ
の努力は本物ですし、本物だったからこそ合格してい
ます。これからいろいろな道に行かれる方もいらっしゃ
ると思いますが、どれも全部正解だと思います。だか
らこそ、ここへ来るのも正解の一つだと信じています！
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さて、定期採用面接も間もなくと迫ってきました。皆さんは不安と緊張で
いっぱいだと思います。当法人で働いている職員も同じ道を辿ってきています。
そこで今回は、法人構成員より定期採用面接に向けたエールを送りたいと思います!!

当法人にはさまざまな業種のクライアントがあります。
今回は皆さんに馴染みのあるクライアントや大規模のクライアントを紹介していきます。 

※数値は直近の決算数値。億未満切捨て。

リクルーターの早川(左)と奥山(右)です。論文式試験に合格された方は本当におめ
でとうございます。いよいよ定期採用面接がはじまりますね。緊張するかと思いますが、
自分の個性を面接官にぶつければきっと良い結果が返ってくると思いますよ。当冊子
も最終号を迎えましたがいかがだったでしょうか。皆さんの就職活動や今後のキャリア
のイメージにお役に立てれば幸いです。

運輸事業は規模が大きく、日本
経済を支えるためになくてはな
らないインフラ事業です。現場視
察などにおいて、普段見ることの
ない整備中の電車や船舶などは
一見の価値ありです。

西日本旅客鉄道㈱
・営業収入・・・・1兆4,513億円
・総資産・・・・・2兆8,431億円

川崎汽船㈱
・売上高・・・・・1兆2,439億円
・総資産・・・・・1兆1,152億円

小売業には、コンビニ、百貨店、家電量
販店といくつもの業種に分かれます。
棚卸資産が多く、売上総利益率が高
いのが特徴ですね。また、ポイント制
度やリベートなどの会計処理も業界
特有のものとなっています。

J．フロントリテイリング㈱ (大丸松坂屋)
・売上・・・・・・1兆1,635億円
・総資産・・・・・1兆191億円

㈱エディオン
・売上・・・・・・6,920億円
・総資産・・・・・3,603億円

機械装置などの固定資産が多い
ことが特徴です。また、製薬会社で
あれば研究開発費なども多額に
計上されます。最もポピュラーな
業種の一つであるため、監査業界
の誰しもが関与する業種です。

JFEスチール㈱…鉄鋼
・売上・・・・・・2兆4,451億円
・総資産・・・・・3兆5,961億円

アステラス製薬㈱…医薬品
・売上・・・・・・1兆3,727億円
・総資産・・・・・1兆7,993億円

今年はオリンピックでさまざまな
ドラマがありましたね。現場では
新商品やイベントの話など、ス
ポーツ愛好家にとって興味深い
情報にたくさん触れることがで
きます。

㈱アシックス
・売上・・・・・・4,284億円
・総資産・・・・・3,434億円

美津濃㈱
・売上・・・・・・1,960億円
・総資産・・・・・1,699億円

預金勘定が負債の部に上げられ
るのが特徴です。金融機関は多
額の資金を運用しているので、そ
れを監査する私達も株式市場や
金利、為替の動向を気にかける
必要があります。

㈱西日本シティ銀行
・経常収益・・・・1,549億円
・貸出金・・・・・6兆4,519億円

㈱池田泉州銀行
・経常収益・・・・1,086億円
・貸出金・・・・・3兆7,651億円

国立大学法人会計基準など各法
人形態特有の基準を適用してい
るのが特徴です。また、各地方自
治体は非監査ですが、複式簿記
や発生主義会計の導入支援業務
などを行っています。

国公立大学
・高知大学
・島根県立大学

・県立広島大学
・奈良先端科学技術大学院大学

地方自治体
・豊中市 ・奈良市
・西宮市 ・東大阪市

運 輸 関 連

小 売 関 連

製 造 関 連

スポ ーツ
関 連
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私が会計士になって驚いたのは、それま
で知っていた会社は世の中に存在する
会社のほんの一部だったことです。当法
人の中でも知らない会社がたくさんあり、
どんな会社なのかと想像するとワクワク
します。法人選びもワクワクしながらやっ
てほしいです。ここと決めたら、面接は

「笑顔」と「元気」で臨めば大丈夫です！

飯田 俊治
マネージャー / 監査部門第２グループ

私は働きながら勉強をしていました。仕
事後にする勉強は大変でしたが、会計士
になりたいという強い気持ちで乗りきり
ました。入社後は、クライアントの方と話
せたり、受験時代の知識を実務に生かせ
たりと日々やりがいを感じてます。皆さん
も勇気を持って道を切り拓いてください。
皆さんと働けることを楽しみにしてます！

永田 祐司
スタッフ / 大阪パブリック

私は大学4回生で試験に合格しました。
将来の見通しも立たない中で不安もあ
りましたが、その不安はぜひ法人説明会
などで周りの方にぶつけてみてください。
どんな質問にも真摯に応えてもらえます。
就職活動はあっという間に終わるので、
短期集中で臨んでくださいね。皆さんと
一緒に働けることを楽しみにしてます！

藤原 加南子
スタッフ / 監査部門第３グループ 私は大学３回生で試験に合格し、現在は学

生非常勤として勤務しています。入社後
は、自分なりの座標軸を持つことができ、
視野が広がったと感じてます。会計士は
活躍の場が広く、他ではない将来性があ
ります。皆さんもやりたいことやキャリア
プラン、将来どうありたいかを熟考して後
悔しない法人選びをしてくださいね！

早川 芳斗
スタッフ / 大阪パブリック

私は2011年に試験に合格しました。当時
は買い手市場であり、前職はあるものの
比較的年齢の高い私を採用してもらえる
か不安でした。入社後は、監査業務など
を通じていろいろな方と仕事ができるこ
とにやりがいを感じてます。皆さんも会
計士としてどのような第一歩を踏み出す
か納得いくまで考えてもらいたいです！

黒田 剛史
シニア / 監査部門第４グループ


